



S/1501

**Diario El Valle** **REPORTAJE** **30 de Marzo de 2000 6**

**Artistas literarios de la cárcel**

# La poesía tras las rejas

**Reportaje de Elisa Fuentes Ortega**

**Los límites están marcados, son reducidos; desde acá todo es diferente, pasa la tormenta y reina la calma; es triste dejar ir a quienes más amamos, pensamos que no todo quedó claro, pero luego me doy cuenta que aún queda tinta y recurro a un papel...**

Wilson Carvallo tiene 28 años, es de San Felipe y sueña que su poema «Desde mi rincón», así como otros sesenta que ha escrito sean publicados por una editorial.

Alguna vez recurrió a su profesor, para saber qué posibilidades tenía este sueño de convertirse en realidad. Más de medio millón de pesos echaron por tierra sus pretensiones. «Eso cobra una empresa editorial para publicar un libro», explicó.

Moreno, de pelo corto y mirada desafiante, este papá de dos niñas de

ocho y cuatro años de edad respectivamente, luce un pantalón de mezclilla roto, con algunos dibujos coloridos, además de una polera negra y zapatillas.

A simple vista parece un joven trabajador más. Sin embargo, este novel poeta actualmente cumple una condena de seis años en el centro penitenciario local. «Errores que se cometen en la vida» los llevaron a este lugar.

El ha encontrado en la poesía una buena manera de describir sus experiencias, pensamientos y emociones. Este le ha permitido abstraerse del mundo entre rejas, donde vive y vivirá por otros dos años hasta que termine de cumplir su condena.

«Mi vida no ha sido buena, por eso me aisló de las personas y he encontrado en la poesía una manera de dar a conocer lo que

siento y pienso», señala.

Esta vía de escape que ha encontrado Wilson, le ha permitido dar a conocer lo que vive en la cárcel. Está consciente de que su estadía en este lugar, un tanto oscuro y lugubre, no es casualidad, sino más bien la justa retribución por un delito cometido.

«Lamentablemente lo que vivimos adentro no es muy lindo, pero intento que las situaciones y lujares de los que hablo, a través de mis palabras hagan viajar al lugar exacto a quien las lee», explíca.

**MUJER**

«Mujer, tú que llenas el vacío en el corazón del hombre, como el rocío da vida y color a las flores, eres maravillosa y fina porcelana, el primer encanto de la noche, hermosura en la mañana...».

El autor de estos versos, Alex Navarrete, paga sus culpas por una equivocación más, en medio de un centenar de errores, voluntarios o involuntarios, cometidos por personas que hoy pagan por ellos en la Cárcel de San Felipe.

Hace su aporte literario, como una manera de demostrar que dentro de lo malo también hay cosas buenas.

«Nuestra intención es publicar un libro, para cambiar la imagen negativa que la gente tiene de nosotros. Somos capaces de aportar cosas buenas a la sociedad, tenemos corazón, no somos lo que parecemos».

Hace veintisiete meses este rancagüino de nacimiento llegó al centro penitenciario local. Al poco tiempo descubrió sus inatas habilidades de escritor y poeta.

«Empecé a escribir para evadirme de lo que vivo adentro, al principio lo tomé como un hobby, pero después quise perfeccionarme y gracias a un taller literario y periodístico que

*Sigue en Pág. 7*

## La poesía tras las rejas [artículo] Elisa Fuentes Ortega

Libros y documentos

### AUTORÍA

Fuentes Ortega, Elisa

### FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

La poesía tras las rejas [artículo] Elisa Fuentes Ortega

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)